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Interview de Ludovic Murat, délégué manceauInterview de Ludovic Murat, délégué manceauInterview de Ludovic Murat, délégué manceauInterview de Ludovic Murat, délégué manceau    
Ludovic, tu étais hier à la tribune d’honneur en tant qu’assesseur du Président de 

séance. Peux-tu nous expliquer ton rôle ? 

Le rôle de l’assesseur est de contrôler le bon déroulement de la séance, de regarder si 
le Président évite ou favorise des camarades suivant leur secteur et de vérifier si le 

Président respecte le déroulement de la séance. 
Quel était ton ressenti, tes impressions ? 

Je me suis mis entre guillemets « à la place du Président » pour effectuer un suivi en 

temps réel de la séance. Plus d’écoute a permis plus de compréhension. 
C’est ton 1er congrès fédéral : que ressens-tu ?  Quelles sont tes impressions ? 

En tant que jeune syndiqué, il est difficile bien souvent de comprendre tous les termes 

spécifiques. 
La meilleure chose pour moi, c’est la rencontre avec les camarades d’autres régions et 
l’échange sur nos différents problèmes professionnels mais aussi syndicaux. Après leurs 

diverses prises de paroles sur le fonctionnement de la CGT, je me rends compte que ma 
fédé décentralisée et mon chantier fonctionnent bien tout au long de l’année et aussi 
pendant les conflits. 

L’importance pour moi est de mieux comprendre  la grande famille CGT et de consolider 

mes convictions à la CGT. Vive les cheminots et vive la CGT ! 



Une délégation de poidsUne délégation de poidsUne délégation de poidsUne délégation de poids    
La délégation nantaise s’est renforcée depuis hier soir ! En effet, deux camarades et 

non des moindres, nous ont rejoints Luc Serrano, trésorier du CCE, et Philippe Touge-
ron, secrétaire du CER de Nantes. 
Ces deux camarades viennent renforcer une délégation nantaise de poids puisqu’elle  pè-

se pas moins de 1,8 tonne. Une des plus fortes délégations !  

Rassurez-vous,  notre délégation pèse aussi lourdement par ses interventions, encore 2 

brillantes et pertinentes  ce matin, soit 5 au total depuis le début du congrès. 



Mon ressenti du congrès, par Stéphane GodardMon ressenti du congrès, par Stéphane GodardMon ressenti du congrès, par Stéphane GodardMon ressenti du congrès, par Stéphane Godard    
C’est mon 2ème congrès fédéral, consécutif qui plus est. Aujourd’hui je suis congressiste 

en tant que délégué indirect, représentant les syndicats de La Roche  et Ste Pazanne. 
Je pense que dans l’ensemble, ce congrès est plutôt constructif de par la qualité des dé-
bats. 

A ce propos, j’ai eu l’occasion d’intervenir ce matin dans le débat « Pour une CGT plus 
forte », tout comme le camarade Samuel Depoix du Mans. 
La délégation nantaise est encore une fois dans un congrès à la hauteur, et ce sur plu-

sieurs niveaux !!! C’est le respect de nos traditions et de nos valeurs ! 
J’espère que les travaux effectués pendant ce 41ème congrès seront porteurs et portés 
notamment par les jeunes congressistes, très nombreux à ce congrès. Ces jeunes qui, 

pour une très grande majorité, n’ont pas encore eu de formations de base ! 
Ce congrès est enrichissant aussi du fait des échanges entre camarades rencontrés pré-
cédemment lors de stages ou manifestations nationales. 

J’ai pu échanger avec Dominique Jacquet, délégué CGT cheminot ECR. Cet échange fut 
très enrichissant et nous allons garder contact pour travailler ensemble syndicalement 
sur Nantes. Le camarade a beaucoup de travail ; à nous de l’aider syndicalement. 

Vive la CGT ! Vive les hommes et les femmes de la CGT ! 



Nous ne passerons plus par la LorraineNous ne passerons plus par la LorraineNous ne passerons plus par la LorraineNous ne passerons plus par la Lorraine    !!!!    
Petit message mais non des moindres à nos camarades : si vous venez à Reims, éviter le 

restaurant « La Lorraine ». La qualité est bien médiocre au vue  des tarifs et ce restau-
rant ne cache rien d’autre qu’un exploitant capitaliste. Seul point positif : de jeunes ser-
veuses et serveurs, bien qu’exploités, sont accueillants et souriants. 

Mais c’était sans compter sur les délégations nantaise et tourangelle qui ne s’en sont  pas 
laissé compter. 
En effet, une petite délégation  a réussi à négocier, à l’intérieur de l’établissement, pour 

un rabais sur l’addition très controversée pendant que les autres militants entamaient à 
l’extérieur « l’Internationale » et  autres slogans  dans une manif improvisée. 
Après quelques minutes de négociations acharnées, les camarades sont sortis vainqueurs 

sous les applaudissements des manifestants. 
Encore une fois, la CGT  a réussi à construire un rapport de force conséquent pour ga-
gner sur les revendications des syndiqués. 



Les dernières notes penchées de VincentLes dernières notes penchées de VincentLes dernières notes penchées de VincentLes dernières notes penchées de Vincent    
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N’oubliez pas le site de la Fédé (http://www.cheminotcgt.fr/new_site/1_federation/

congres/41e_congres/23nov.php) pour suivre au jour le jour le Congrès. 

Le blog du Syndicat du Mans : http://www.syndicat-cgt-cheminots-lemans.com/# 

Et celui du Syndicat de Thouars : http://thouars.syndicat.cgt.cheminots.over-blog.com/ 

Réponses QUIZZ : LA COQUILLE !!!Réponses QUIZZ : LA COQUILLE !!!Réponses QUIZZ : LA COQUILLE !!!Réponses QUIZZ : LA COQUILLE !!!    
    

En réalité, il y avait 2 grosses coquilles : 

⇒ Loïg Garrec qui fait partie du Syndicat de Nantes et non celui-ci de St Nazaire. 

Tu nous excusera ! 

⇒ 120 000 adhérents à l’ONCF, ce serait super mais la réalité est bien en des-

sous : 46 000. Peut mieux faire. 


